

UNA ACCIÓN DE



CON LA FINANCIACIÓN DE



XIII foro anual sociedad de la información Región de Murcia 2013



▶ DE LA TRANSPARENCIA ADMINISTRATIVA AL OPEN DATA EN EL SECTOR PÚBLICO

Perspectiva jurídica de la innovación
tecnológica en relación con el derecho
de acceso a la información en poder
de las Administraciones Públicas

▶ Universidad de Murcia.
Salón de Grados de la Facultad
de Derecho.

MURCIA //

3 de diciembre



Uno de los principales desafíos a los que se enfrentan los poderes públicos consiste en la apertura a los ciudadanos y, en general, a la sociedad, de manera que se incrementen las posibilidades de acceder a la información en su poder, participar en los asuntos públicos y colaborar en la realización de tareas y actividades relacionadas con la satisfacción de intereses generales: es el denominado Gobierno Abierto. Sin duda la premisa inexcusable de este planteamiento es que se pueda acceder a la información en manos del sector público, es decir, que la transparencia sea uno de los ejes a partir de los cuales se pueda impulsar una Administración Pública más democrática que facilite e impulse un mayor reconocimiento a los derechos de participación de los ciudadanos.

En este sentido, la recién aprobada Ley de Transparencia, Acceso a la Información del Sector Público y Buen Gobierno, que pretende reforzar la accesibilidad y la difusión de la información de que disponen los poderes públicos, tendrá que ser desarrollada por las Comunidades Autónomas para su respectivo ámbito competencial. Ahora bien, el planteamiento tradicional de la transparencia debe ser analizado asimismo desde las posibilidades de innovación que ofrecen las tecnologías de la información y la comunicación (TICs), en particular desde la perspectiva del open data y la reutilización, esto es, conforme a un nuevo paradigma que supone la reconfiguración de los parámetros en los que se ha venido asentando el acceso a la información del sector público.

Desde estas premisas, la jornada que ahora se presenta en el marco de **SICARM 2013** pretende abordar las implicaciones jurídicas del acceso, la difusión y la reutilización de la información del sector público, prestando una especial atención a las posibilidades prácticas de implementar modelos basados en el open data, especialmente desde un ámbito concreto de especial interés para la Región de Murcia como es el turismo.

Programa

10:15 **Presentación**

10:30 **Las claves jurídicas de la Ley Estatal de Transparencia y Acceso a la Información**

D. Manuel Fernández Salmerón. Profesor de Derecho Administrativo. Universidad de Murcia
Presenta: Dña. Magnolia Pardo López

11:15 **Presentación de proyectos**

Del acceso a la información y la transparencia a la reutilización y el open data: el proyecto LAPSI (Legal Aspects of Public Sector Information)

D. Julián Valero Torrijos. Profesor de Derecho Administrativo. Coordinador del proyecto LAPSI en la Universidad de Murcia

Reutilización de la Información Pública y Publicidad Institucional: el proyecto SEED (Speeding Each European Digital)

D. Javier Cervera. Idieikon

Modera: D. Ignacio Cerdá Mesequer

12:15 **Pausa**

12:45 **Mesa redonda. La futura regulación autonómica en materia de transparencia y acceso a la información del sector público regional en Murcia**

D. Gregorio Morales Hernández. Diputado del Grupo Parlamentario Popular en la Asamblea Regional

D. Francisco Javier Oñate Marín. Diputado del Grupo Parlamentario Socialista en la Asamblea Regional.

D. José Antonio Pujante Diekmann. Diputado del Grupo Parlamentario Mixto en la Asamblea Regional. Coordinador regional de Izquierda Unida

D. Rubén Juan Serna Alfonso. Portavoz del Grupo Municipal Unión Progreso y Democracia en el Ayuntamiento de Murcia

Modera: Dña. María Fuensanta Gómez Manresa

14:00 **Descanso**

16:30 **Una visión práctica del open data: desde la apertura de datos a la reutilización de la información**

D. Antonio Galindo Galindo. Concejala de la Sociedad de la Información. Ayuntamiento de Lorca

Presenta: D. Eduardo Salazar Ortuño

17:30 **Mesa redonda. La reutilización de la información en el sector turístico**

D. Antonio Galindo Galindo. Concejala de la Sociedad de la Información. Ayuntamiento de Lorca.

D. José Antonio Belmonte Sánchez. Instituto de Turismo de la Región de Murcia

D. Domingo Egea. Key Account Manager de Qbrick

D. José Luis Pérez Buitrago. Responsable de Comunicación de Vive Zone

Modera: Dña. Pilar Juana García Saura

18:30 **Cierre**